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Primo grande successo unitario dei minatori-sardi 

all'ENEL • ( . . > . w 

tutta la 

Bichiarazioni dei dirigenti po-
litici regionali e dei sindacalisti 

della CGIL e della CISL 

La cedolare alia Commissione 

Finanze e Tesoro del Senato 

; Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 10 

La lotta unitaria dei mi
natori e della popolazione di 
Carbonia, che si e protratta 
per oltre un mese e che oggi 
ha raggiunto il suo culmine 
con una serie di imponenti 
manifestazioni pubbliche e 
uno sciopero generale di 24 
ore nei bacini carboniferi e 
metalliferi, ha ottenuto un 
primo signiflcativo successo: 
nella riunione convocata sta-
mane a Roma presso il mini-
stero dell'Industria, e stato 
stabilito il trasferimento del-
le attivita della Carbosarda 
all'ENEL non soltanto per la 
parte relativa alia produzio-
ne di energia elettrica, ma 
anche per quella concernen-
te l'attivita estrattiva. 

Alia riunione hanno preso 
parte il ministro dell'Indu
stria Medici, il ministro del 
Bilancio Giolitti, il ministro 
delle Partecipazioni statali 
Bo, che hanno sentito il pre-
sidente della- Regione on. 
Corrias e l'assessore regiona-
le all'Industria Melis. Pre-
senziavano i rappresentanti 
della Carbosarda e i rappre
sentanti dell'ENEL.. . 

La decisione presa questa 
mattina deve considerarsi 
soltanto come un primo pas-
so verso la realizzazione di 
tutto il complesso piano ri-
vendicativo presentato in 
questi giorni dalla Regione 
sarda. Risolto, infatti, il pro-
blema del trasferimento del
le miniere, restano da stabi-
lire le modalita, i limiti ed i 
termini in cui questo passag
gio deve avvenire. A tal fine, 
e stato stabilito che il mini
stro dell'Industria nominera 
una apposita commissione. 

Negli ambienti del movi-
mento sindacale sardo si af-
ferma che il raggiungimento 
dei primi successi non deve 
far perdere di vista gli ulte-
riori obiettivi costituiti dal
la rivendicazione di un ciu-
sto indennizzo e dalla garan-
zia che l'ENEL dovra utiliz-
zare il carbone del Sulcis per 
la alimentazione della super-
centrale termoelettrica. 

Nei giorni scorsi, si era in
fatti affacciata la eventualita 
che il governo intendesse si 
procedere alia espropriazio-
ne delle miniere ma senza 
offrire alcuna garanzia e so-
prattutto senza corrisponde-
re alcun indennizzo. Tale 
transazione appare inaccetta-
bile: l'ammontare dell'inden-
nizzo dovrebbe costituire il 
capitale di una societa finan-
ziaria per gli investimenti in
dustrial! del bacino carboni-
fero e nell'isola. Questi, del 
resto, sono gli obiettivi ulte-
riori per il raggiungimento 
dei quali si svilupperd nei 
prossimi giorni la battaglia 
unitaria sia nei bacino car-
bonifero che al livello re-
gionale. 

Dalle dichiarazioni dei di-
versi leaders politici sardi co
me quelle dei sindacalisti 
della CGIL e della CISL ap
pare chiara la volonta uni
taria di continuare la lotta 
per la definitiva soluzione 
del problema del Sulcis. II 
vice presidente della Assem-
blea regionale, compagno Ge-
rolamo Sotgiu, che aveva 
guidato nei giorni scorsi la 
delegazione del Consiglio ne
gli incontri con i capigruppo 
parlamentari r.azionali, in 
una dichiarazione rilasciata 
al nostro giornale, rileva giu-
stamente che la decisione as-
sunta a livello ministeriale 
di trasferire la Carbosarda 
all'ENEL rappresenta un 
grande successo della lotta 
unitaria dei lavoratori e del 
movimento autonomistico. E' 
da ricordare — aggiunge Ton. 
Sotgiu — che, malgrado la 
esplicita indicazione contenu-
ta nella legge istitutiva del
l'ENEL. il governo aveva gia 
deciso di non dar luogo al 

.trasferimento, in aperta vio-
lazione della disposizione le-
gislativa e senza tener conto 
delle eonseguenze economi-
che e produttive di estrema 
gravita che il mancato tra
sferimento avrebbe compor-
tato. 

A determinare il mutamen-
to degli intendimenti gover-
nativi e stato appunto il mo
vimento unitario dei lavora
tori e la unita politica che si 
e realizzata al Consiglio re
gionale e che ha consentito 
alia Regione di avere un po-
tere di contrattazione nei 
confront! del governo quale 
non ha avuto nei passato. 

II compagno Sotgiu ha tut
tavia rimarcato che il suc
cesso ottenuto non deve far 
venir meno l'unita che si e 
realizzata nei corso di queste 
settimane. Rimane infatti a 

• perto il problema centrale 
delle modalita del trasferi
mento che una commissione 
teenies dovra risolvere pros-

simamente. L'unita — ha 
concluso il vice presidente 
dell'Assemblea sarda — e 
ancora necessaria perche si 
tratta di concordare modali
ta che non solo riconoscano 
ai lavoratori i nuovi diritti 
acquisiti, ma che, riconoscen-
do il diritto all'indennizzo. 
consentano alia Carbosarda 
di dare un contributo al pro-
cesso di industrializzazione 
del Sulcis e della Sardegna 

Il problema dell'indenniz-
zo e degli investimenti in 
nuove attivita industnall e 
stato anche trattato dal con-
sigliere regionale dc e sinda-
calista della CISL on. Igna-
zio De Magistris il quale ha 
sottolineato che resta da ve-
dere ancora il problema del
la destinazione dell'energia 
elettrica prodotta dalla su-
percentrale. Essa deve essere 
utilizzata per lo sviluppo eco-
nomico della Sardegna. 

L'on. De Magistris ha po-
sto Paccento sulla «vigilan-
za per la soluzione dei pro-
blemi relativi alia utilizza-
zione degli indenntzzi in in
vestimenti industriali >. 

. Per il segretario provincia-
le della CISL, Chiappella, vi 
sono ancora aperti dei pro
blem! di natura strettamen-
te sindacale (il trattamento 
da riservare ai dipendenti 
dopo il passaggio) e di na
tura strettamente economico-
sociale (le modalita del tra
sferimento: come, dove, 
quando e a favore di che 
cosa saranno impiegati gli 
indennizzi). 

II segretario provinciate 
della CGIL, compagno Sal-
vatore Gjirra, nelle sue di
chiarazioni, ha infine sotto
lineato la necessita di man-
tenere ben salda l'unita per
che, con l'indennizzo, la Car
bosarda possa programmare 
delle intraprese industrali 
utili alia rinascita dell'Isola. 

Questa sera, a Carbonia, 
dalle sedi dei sindacati e dal 
Comune, sono stati trasmes-
si, attraverso gli altoparlan-
ti, i comunicati che annun-
ciano il passaggio della Car
bosarda all'ENEL: una flu-
mana di folia si e raccolta 
nella piazza principale della 
citta per salutare il successo 
ottenuto, con grandi mani
festazioni di entusiasmo. 

Domani mattina, una dele
gazione di minatori giungera 
a Cagliari per presenziare al
ia riunione del Consiglio re
gionale nei corso della quale 
il presidente Corrias riferira 
sull'esito dei colloqui romani. 

Giuseppe Podda 

Tremelloni ammette 
il rica tto degli specula tori 

Votato il provvedimento — I socialist! assent! — Oggi in 
discussione la soprattassa sulle auto 

La Commissione finanza e 
tesoro del Senato ha appro-
vato ieri in sede referente il 
secondo dei provvedimenti 
anticongiunturali del gover
no, quello relativo alia cedo
lare di acconto. E' noto che 
rimposta, in base al nuovo 
congegno studiato dal gover
no, non avra piu quel valo-

re per il quale era stata isti-
tuita a suo tempo dal gover
no Fanfani: cioe permettere 
l'identincazione ai nni fiscal! 
dei movimenti azionari In 
borsd. 1 socialisti nella pre-
cedente seduta della commis
sione, avevano espresso le lo-
ro perplessita sul provvedi
mento • che ha un carattere 

Camera 

Equivoca 
n i 

sui Polaris 
Secondo il sottosegretario alia Difesa, Guadalupi, 
in Sardegna non ci sarebbero basi per i sommer-
gibili - Repliche di Pirastu (PCI) e Berlinguer (PSI) 

Interrogazione 

di Alatri 

Riduzioni 
ferroviorie 

jper la mostral 
sovietico ' 

.J Come e noto dal 21 mi 
zo al 12 aprile prossimi i 
sari allestita a Genova | 
una Importante - mostra 
dell'Industria e del com- i 
merclo • sovietica, la piu | 
importante fra quanta sia* 

I no state allestite dal- I 
I'URSS nei paesl dell'Eu- I 

Iropa occldentale. Inesl-, 
stente e stata flnora la I 
attivita del governo Ita- • 

I llano per popolarlnar* i 
questa Inizlatlva e flnora | 
non sono neanche state 

I rese not* le usual! ridu- I 
zlonl ferroviarle per i vi- I 

Isitatori. A questo propo- . 
sito II compagno on. Pao- I 
lo Alatri. segretario gene- ' 

I rale dell'Associazlone Ita- | 
Ha-URSS, ha rivolto al | 
ministro dei Trasportl la 

I seguentc interrogazione I 
urgente: I 

I « II sottoscrltto chlede , 
di Interrogare II ministro I 
del Trasportl per conosce- • 

I r e se non ritenqa oppor-1 
tuno, come sembra avl- | 
dente, disporre per la 

I concessions di una ade- I 
guata riduzione ferrovia-1 

I r i a per le comunicazlonl • 
ferroviarle eon Genova In I 
occaslone della Mostra ' 

I dell'Industria # del Com- l 
merclo dell'URSS che sa- | 
ra soerta In quella citta 

I dal 21 marxo al 12 aprll*. I 
secondo la prassl costan- I 

Itemente seguita per le . 
analoghe manifestazioni. I 

- In proposlto s! fa pre-
Isente che la Mostra dl I 

Qsnova e la plO grands | 
I s la plO Important* che 

I'URSS abbla flnora orga- I 
nizzato In qualunqua Pat- • 

• M occldentale ». • 

II sottosegretario alia Di
fesa onorevole Guadalupi ri-
spondendo nella seduta di 
ieri a Montecitorio a due in-
terrogazioni che sull'argo-
mento erano state presenta-
te. ha escluso che in Sarde
gna possano venire installate 
basi navali utilizzabili da 
parte di sommergibili dota-
ti di missili Polaris. < Le 
voci riportate nelle interro-
gazioni — egli ha detto — 
sono pertanto prive di ogni 
fondamento >. 

La dichiarazione del sot
tosegretario non e stata tut-
tavia sufficientemente rassi-
curante: il socialista Berlin
guer infatti ha ricordato che 
ad una sua precedente inter
rogazione gia si rispose da 
parte del governo in modo 
assai equivoco ammettpndo 
implicitamente l'esistenza di 
basi missilistiche nell'isola. 
L'oratore socialista ha sot
tolineato ancora la viva pre-
occunazione esistente tra le 
popolazioni della Sardegna 
per la installazione, gia av-
venuta, di un poligono uti-
Itzzato da forze tedesche per 
la spenmentazione di missi
li a breve gittalu. 

II compagno Pirastu da 
parte sua si e dichiarato in-
soddisfatto della risposta te-
legrafica del sottosegretario. 
c Non e del resto la prima 
volta — eglj ha detto — 
che certe assicurazioni del 
governo sono poi state smen-
tite nella pratica, ed e co-
munque un fatto che la Sar
degna sta diventando la por-
taerei fissa della NATO >. 

La seduta era dedicata. 
come abbiamo detto, all'esa-
me di interpellanze e inter-
rogazioni; in apertura l'ono-
revole Minasi, sottosegreta
rio alia Giustizia. risponden-
do a due interpellanze pre-
sentate dal dc Pistelli e dal 
socialista Paolicchi. aveva 
assicurato che il governo ha 
alio studio un testo per re-
golamentare la obiezione di 
coscienza superando la legi-
slazione vigente. 

Pistelli ha detto che co-
munque egli portera una 
proposta di legge sull'argo-
mento. Le interpellanze dei 
deputati democnstiano e so-
cialisTa avevano preso le 
mosse da una sentenza della 
Corte d'Appello di Firenze 
che aveva condannato per 
apologia di reato il sacerdo-
ie Ernesto Balducci e il gior-
nalista Leonardo Pinzauti. 
imputati per un articolo fa-
vorevole alia obiezione di 
coscienza. 

Un folto gruppo di interro-
gazioni erano state presenta-
te p«r question! attinenti a 
lotte del lavoro. 

Nelle officine mcccanichc 
pistoiesi. del gruppo della 
Pinmeccanica, esistuno rap-
porti assai tesi tra il perso
nate e la direzione, ha rico-
noscluto il sottosegretario 
Donat-Cattin il quale ha 
tuttavia assicurato che il mi-
nistero studiera di «ottene-
re il miglioramento nei qun-
dro d'un riassetto e della ri-
presa dell'efficienza produtti-
va deH'nzienda*. II dc Bianchi 
Gerardo si e> dichiarato sod-
disfatto. il compagno Bera-
gnoli ha invece criticato con 
forza l'insufflcienza della ri

sposta del sottosegretario. 
II compagno , Scionti, ri-

cordando la drammatica 
morte sul lavoro di un ope-
raio bambino di 12 anni, av-
venuta a Ban ne] gennaio 
scorso, ha chiesto che ven-
gano adottate adeguate mi-
sure per assicurare nei set-
tore dell'edilizia il rispetto 
della legge sul lavoro. 

II compagno Golinelli in-
fine ha sottolineato la preoc-
cupante situazione esistente 
all'interno del gruppo Edi
son di Porto Marghera dove 
la direzione, in occasions 
dello sciopero contrattuale 
promosso da tutte le organiz-
zazioni sindacali, ha assunto 
gruppi di lavoratori, ha proi-
bito alle commissioni inter
ne di parlare ai lavoratori 
nei refettori, ha impedito la 
afTissione di comunicati sul-
lo sciopero, chiedendo al 
governo di intervehire per 
ripristinare all'interno di 
queste aziende la legalita. 

AU'inizio della seduta e 
stato presentato un disegno 
di legge governativo per lo 
scioglimento della azienda 
monopolio banane. 

esplicitamente antipopolare e 
che 6 stato salutato con en
tusiasmo dalla destra econo-
mica. Ieri nessuno dei socia
listi si e presentato in com
missione. II provvedimento, 
cosi, e stato votato solo da 
democristiani e socialdemo-
cratici; in compenso si sono 
dileguate nell'aria le imba-
razzanti voci di dissensi dei 
socialisti. Non per caso, pri
ma che si votasse, i liberali 
hanno potato proporre addi-
rittura l'abolizione della no-
minativita dei titoli. Con la 
riforma della cedolare, hanno 
detto in sostanza, il governo 
accetta di fatto le nostre tesi 
e fa concretamente ma ipo-
critamente quanto noi andia-
mo predicando da tempo. 
Un'osservazione realistica che 
il ministro Tremelloni ha do 
vuto subire; il ministro ha 
solo obiettato che a dire cer
te cose con tanta franchezza 
€ si finisce per fare il gioco 
dei comunisti >. ' 

Tremelloni, replicando do
po l'animata discussione che 
si era svolta nella preceden
te riunione della commissio
ne, ha detto che in effetti la 
situazione economica conti-
nua a presentare sintomi di 
aggravamento invece che di 
miglioramento (e in cio egli 
appare in contraddizione con 
le piu recenti dichiarazioni 
del suo collega Colombo). I 
consumi, dice Tremelloni, 
continuano ad aumentare 
mentre continuano a dimi-
nuire il risparmio e gli inve
stimenti fissi. Ogni sacriflcio 
va quindi accettato oggi per 
sostenere gli investimenti. 
La rinuncia alia cedolare;'Ha 
a m m68s^Trernelloni, e_i^_ ?^ 
fettl'lin? graveTsacriflcio,. tan-
to piu amarb. ha aggiunto, in 
quanto fu proprio lui a suo 
tempo a condurre la battta-
glia per l'articolo 17 che tas-
sava le operazioni .di borsa. 
II problema — ha detto inol-
tre Tremelloni — e che men
tre cala il risparmio azio-
nario aumenta quello obbli-
gazionario (non tassabile): 
segno evidente che il rispar-
miatore fugge dagli Investi
menti produttivi solo perche 
teme il fisco. Di qui la ne
cessita ' del * doloroso sacri
flcio*. Del resto la legge, ha 
concluso il ministro, durera 
tre anni, il tempo stretta
mente necessario per resti-
tuire la fiducia al risparmia-
tore. 

Oggi la commissione finan
ze e tesoro affrontera l'esame 
delPultimo provvedimento 
anticongiunturale: quello 
sulla tassa d'immatricolazio-
ne per le automobili. 

Senato 

PCI.Moro 
intervenga 

sulla congiuntura 

' /:r.\'- • ( 
< t r 

Per il suo operato aH'Amministrazione di Milano 

Massari deplorato dal 
consiglio 
comunale 

II parlamenfare, pupillo di Saragat, difeso 
solo dai socialdemocratici e dalle destre 

A conclusione della seduta di 
ieri, al Senato. il compagno 
Fortunati ha ribadito la richie-
sta del gruppo comunista per
che all'inizio della prossima set-
timana, quando verranno in 
esame in aula i provvedimenti 
anticongiunturali del governo, 
il presidente del consiglio Moro 
si present! e faccia un'esau-
riente relazione sulla situazione 
economica generale del paese. 
La presidenza ha assicurato che 
il governo verra ancora solleci-
tato in questo senso. 

Come fe noto. i senator! comu
nisti sostengono — e non solo 
in aula ma anche nella com
missione finanze e tesoro che sta 
esaminando attualmente in se
de referente i disegni di legge 
governativi — che i l - premier * 
Moro deve dare un'ampia mo-
tivazione dei provvedimenti che 
sono stati presi e spiegare su 
quail dati della situazione essi 
si fondano: In conclusione si 
chiede che il governo autore-
volmente illustri a quale linea 
di politica economica generale 
quei provvedimenti sono Ispi-
rati Finora il governo non ha 
dato alcuna risposta precisa a 
questa richiesta comunista che 
risponde a un'attesa generale di 
tutto il paese 

Nella seduta di ieri. il Sena
to ha discusso due provvedi
menti: l'eleztone contestata di 
Bruno Amoletti (PSI) in Lom-
bardla: le norme In materia dl 
integrazione dei bilanci comu-
nali a segulto dcll'abolizione 

deU'imposta comunale di con-
sumo sul vino. Sulla prima que-
stione la giunta delle elezioni 
aveva dato un parere favore-
vole al ricorso presentato dal 
socialista Caleffi: dopo un in 
tervento del senatore Bartesa-
ghi. che ha contestato alcune 
forme procedurali seguite dalla 
giunta. si e votato. II voto ha 
confermato il parere della giun
ta favorevole al subentro del 
senatore Caleffi ai senatore 
Amoletti. Anche I'altro dise
gno di legge e stato approva-
to dopo un intervento del mi
nistro Tremelloni. II compagno 
Stefanelli e intervenuto per il 
gruppo comunista. 

Sempre nella seduta di ieri 
il sen. Bartesaghi ha elevato in 
aula una ferma protesta eontro 
un editoriale apparso la matti
na sul Corriere della Sera a 
firma del - costituzionalista •* 
Maranini Nell'articolo si usano 
(a proposito dell'indennita dei 
parlamentari) termini che Bar-
tesaghi ha deflnito offensivl e 
intollerabil! per la diRnita del 
parlamento e dei suol membrl. 
Bartesaghi ha chiesto che la 
presidenza del Senato protest! 
con energia eontro certe prove 
di scarsa sensibilita democrati-
ca. L'intervento dl Bartesaghi 
ha riscosso la generale appro-
vazione dell'assemblea che e ri-
masta scossa dalla lettura dei 
branl — effettivamente grosso-
lanl — dell'artlcolo di Marani
ni. II Senato torna a riunirs! 
oggi alle 17. 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 10 

II socialdemocratico on. Re-
nato Massari, per dieci anni 
e fino a poche settimane fa 
assessore alia polizia urbana 
del comune di Milano, e stato 
«deplorato» dal Consiglio 
comunale per il suo compor-
tamento di pubblico ammini-
stratore. La « deplora/.ione > 
e giunta con un voto segreto 
di larga maggioranza (49 vo-
ti di PCI. PSI, DC eontro 10 
del PSDI e parte delle de
stre) alle 3 del mattino dopo 
due intensissime sedute a 
porte chiuse durante le qua
li le destre apertamente e i 
socialdemocratici dietro le 
quinte hanno cercato in ogni 
modo di impedire che il con
siglio • si pronunciasse sulla 
relazione presentata dalla 
commissione d'inchiesta no-
minata il 27 novembre scorso. 

La solidarieta con Ton. 
Massari, pupillo di Saragat e 
capo della corrente di mag-
gioranza della socialdemocra-
zia milanese, e stata dal PSDI 
portata avanti fino a provo-
care una rottura con gli altri 
due gruppi di maggioranza, 
PSI e DC. Costoro non se la 
sono." sentita di sconfessare 
l'operato - della commissione 
d'inchiesta. (che aveva come 
presidente il dc sen. Tomaso 
Ajroldi) la quale aveva con
cluso con giudizi inequivoca-
bilmente negativi sulla mora-
lita politica dell'ex assessore. 
Essi dovevano fare i conti 
con un'opinione pubblica in
form at a — anche se parzial-
mente — sul disordine, il 
clientelismo, 1'affarismo spic-
ciolo che avevano regnato so-
vrani nei decennio Massari 
alia polizia Urbana; e doveva-
Ap, anche.gjustjfica^e.in^qu^l-
che "niodo la ' IoVo posizidne 
contraria aH'ordine del gior-
no comunista che proponeva 
la misura di < censura grave > 
a carico del Massari. 

Le risultanze dell'inchiesta 
non lasciavano vie d'uscita. 
Piu di una testimonianza ave
va permesso di appurare che 
si erano create «singolari 
commistioni > tra " l'attivita 
pubblica del Massari e quel
la prlvata; che cioe, precedu-
to da telefonata della segre-
taria dell'assessorato, egli si 
era recato presso ditte pub-
blicitarie, legate da affari col 
comune, per • richiedere . la 
pubblicita per il settimanale 
ABC • di cui la sorella del 
Massari e amministratrice 
unica. Irregolarita erano sta
te riscontrate nei settore del
la concessione di suolo pub
blico per distributor! di car-
burante; irregolarita nei rila-
scio di licenze per taxi. 

Particoiarmente severa, in-
fine, la parte della relazione 
della commissione riguardan-
te i metodi di direzione del-
l'assessore. II Massari agiva 
in conflitto con il dirigente 
la Ripartizione, e tutto il la
voro di questi uffici si svol-
geva in una situazione di 
confusione tale da rendere 
possibili irregolarita. Tra I'al
tro e capitato che alcuni do-
cumenti siano andati smar-
riti e che cittadini. in cerca di 
suolo pubblico per posteggi 
privati, si siano sentiti chie-
dere « cinque testoni > (cioe 
cinque milioni) dall'autista 
dell'assessore per portare a 
buon fine la pratica. Di fron-
te a simili risultanze, era piu 
che legittima la proposta di 
una « censura > avanzata dal 
gruppo comunista. Tuttavia, 
i principali gruppi della mag
gioranza non l'hanno accet-
tata preferendo ripiegare sul
la < deplorazione > che suona 
ugualmente condanna per 
l'operato del Massari. Neppu-
re questo ripiegamento e ser-
vito pero a tenere insieme la 
maggioranza giacche i social
democratici pretendevano ad-
dirittura che ci si limitasse a 
prender atto delle conclusio-
ni dell'inchiesta. Su queste 
posizioni il PSDI si e trovato 
alleato dei liberali e dei mts-
sini, i soli che abbiano dife
so fino in fondo il Massari. 

II « caso Massari >, solleva-
to per primo dal nostro gior
nale e sfociato in una inchie-

Dibattito su Brecht 
alia libreria 

Einaudi 
Oggi alle ore 17 a Roma, nei 

locali della Libreria Einaudi. 
in via Vittorio Veneto 56-A. 
sara inaugurate la mostra 
- Brecht e il Piccolo Teatro di 
Milano ->. 

Tino Buazzelli, Gabriella Gia-
cobbe e Renato De Carmine leg-
geranno alcuni brani di Brecht; 
seguira un dibattito su una in-
troduzione del critico teatrale 
Arturo LazzarL 

sta per iniziativa dei repub-
blicani milanesi e pero tut-
t'altro che un incidente chiu-
so. E per molti motivi. In 
primo luogo perche la rottura 
della maggioranza di centro-
sinistra non manchera di ri-
percuotersi all'interno della 
giunta; in secondo luogo per
che, dopo la deplorazione, la 
posizione di Massari come 
consigliere comunale appare 
insostenibile e piu che legit
tima appare la richiesta di di-
missioni. II solo che appare 
tranquillo e Massari. Poche 
ore dopo il voto che lo deplo-
ra e lo squalifica, l'ineffabile 
consigliere e deputato del 
PSDI ha dichiarato a un gior
nale di estrema destra: « II 
voto di questa notte, piu che 
altro, ha un significato politi
co: non lede la mia onorabi-
lita, ne pone in discussione 
la mia correttezza >. Eviden-
temente l'onorabilita di un 
fedele seguace dell'on. Sara
gat, noto pioniere della mora-
lizzazione, 6 a prova di 
bomba. r . 

Conclusa I'indagine 

Sei rinvii a giudizio 
per lo scandalo 

all'lstituffo di Sanita 
Le irregolarita amministrative erano state denun-
ciate dai compagni Messinetti e Scarpa alia Camera 

Lo scandalo all'Istituto di 
Sanita — denunciato in Par
lamento nello scorso autini-
no da un'interpellanza dei 
voinpagni Messinetti e Scar
pa — lia avuto nn seauito 
giudiziario. Ieri il sostitutn 
procurator* della liepubbli-
ca, doff. Massimino Sereri-
no, ha concluso la sua indu-
gine e, a quanto si e saputo, 
nei prossimi giorni (molto 
probabilmciite sabato), il 
magistrato chiedera il rinmo 
a gitidizio di sei persone. fra 
cui altl funzionari dell'lsti-
tuto. 

Lo scandalo esplose in se-
guito alia notizia che un fun-
zionario dell'lstituto, il dot-
tor Melt, era stato persegui-
tato perche aveva denuncia
to irregolarita avvenute nel-
I'lstituto. La sua denuncia 
venne ripresa attraverso una 
interpellanza. articolata in 
quattordici punti. presentato 
dai compagni Messinetti c 
Scarpa. 

Nell'intcrpcUanza si dc-
nunciavann casi di horse dl 
studio assegnate a parenti di 
tin dirigente dell'lstituto, di 
casi di horse di studio incas-
sate per una persona defun-
ta, di istruzioni per eludcre 
la contabilita dello Stato, di 
furniture effettuate vio^an-
do le norme di legqe, di mo-
gli di quattro funzionari del
l'lstituto intercssatc a socie
ta fornitrici dell'lstituto 
stesso. 

L'allora ministro della Sa
nita, sen. Jcrvolino. rispon-
dendo al compagno Messinet
ti. amrnise che e'erano state 
< irregolarita c anomalie >. 

Ora si sta per chiudere «n 
capitolo dello scandalo. Ve-
dremo nei prossimi giorni 
qtiali saranno i funzionari di 
cui sara chiesta I'incrimina-
zione e i reati precisi adde-
foiffifi. Ieri il sostituto Pro-
euratore ha intanto interro-
gato a lungo il dr. Meli. 

Dopo le dimissioni della Giunta 

Socialisti e comunisti: 
nuove elezioni a Napoli 

Chiesto lo scioglimento del Consiglio comunale - Tenfativi 

della D.C. per mantenere Talleanza con i monorchia 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 10. 

La amministrazione DC-
PSDI, sostenuta nei fatti da 
tutto lo schieramento di de
stra, ha rassegnato le dimis
sioni: da ieri sera dopo l'ul-
tima seduta del consiglio co
munale la giunta ha iniziato 
l'ultimo atto della vergogno-
sa vicenda comunale di que
sti ultimi due anni, anche se 
il sindaco Clemente — ope-
rando 1'estremo tentativo per 
salvare una politica battuta 
e sconfessata in tutta la cit
ta — ha sospeso la seduta al 
termine della sua brevissima 
dichiarazione, rinviando il 
dibattito ed il voto di una 
settimana. 

II tentativo, comunque, ap
pare destinato fin da oggi ad 
un netto fallimento: il grup
po consiliare del PCI, infat
ti, ha subito emesso un co-
municato — stilnto al ter
mine della seduta — nei qua
le si chiede che la citta sia 
chiamata a pronunciare il 
suo giudizio dehnitivo, scio-
gliendo il consiglio comuna
le e ricorrendo immediata-
mente a nuove elezioni. Que
sta posizione e stata fatta 
propria anche dal partito so
cialista. che — in una riu
nione del suo gruppo consi
liare — ha avanzato l'iden-
tica richiesta. Si chiude cosi. 
appena iniziato. il tentativo 
della Demccrazia cristiana di 
utilizzare questa settimana 
per nuovi incontri segreti. 
promesse. patteggiamenti, ca-
paci di trarla da quella si
tuazione senza sbocco nella 
quale si era cacciata, e nella 
quale aveva costretto l'intera 
citta. 

Le dimissioni di ieri, in 
effetti, sono una grave deci-
sa sconfitta della politica di 
destra seguita in questi mesi 
a Napoli: politica che era 
stata resa possibile dalla 
< tregua > incautamente pa-
trocinata e poi avallata dai 
socialisti per poter giungere. 
senza « scosse >, al varo del 
programma di spesa della 
legge speciale per Napoli. 

Questa linea. che favoriva 
chiaramente quelle forze po-
litiche che non hanno alcun 
interesse ad affrontare i pro-
blemi di fondo della citta e 
che alimentava la tendenza 
all'equivoco della Democra-
zia cristiana, fu subito e net-
tamente avversata dal Parti
to comunista. La battaglia 
condotta eontro la tregua, la 
costante azione per ri porta re 
la discussione del consiglio 
sui problemi di fondo (i qua
li. del resto. venivano nalu-
ralmente alia ribalta dell'at-
tenzione e della discussione) 
rendeva chiaramente impos
sibile la continuazione di 
questo equivoco amministra-
tivo: tanto che i socialisti 
erano costretti a ritirare il 

loro appoggio esterno a que
sta politica del compromes-
so, sboccata in una aperta 
maggioranza DC-PDIUM. 

La Democrazia cristiana si 
trovava cosi definitivamente 
scoperta nella sua alleanza 
a destra, costantemente sot-
tolineata dai fatti (una serie 
di accordi e votazioni preci
se testimoniano di questo 
affiancamento DC-PDIUM) 
e dalla azione del PCI. La 
Democrazia cristiana, tutta
via, non intendeva assoluta-
mente prendere atto di que
sta realta e tentava operazio
ni disperate che la spingeva-
no sempre piu in vicoli sen
za sbocco, mentre la citta 
continuava a restare paraliz-
zata neU'attesa di una solu
zione definitiva capace di ar-
ticolarsi intorno ad una nuo-
va maggioranza democrnti-
ca. Si assisteva cosi al tenta
tivo, frettolosamente rientra-
to, di portare in discussione 
in consiglio un progetto di 
piano regolatore e di legge 
167: le due questioni apri-
vano immediatamente pro-
fonde lacerazioni interne nel
la DC, e la giunta era co-
stretta a scavalcare se stes-
sa, proponendo al consiglio 
la discussione immediata di 
un progetto di legge specia
le, redatto da democristiani 
e laurini. 

Era a questo punto. men
tre in citta si incrociavano 
altre voci sui tentativi che 
la DC stava operando nuova-
mente ne! confronti dei so
cialisti, che il PCI chiedeva 

pubblicamente lo sciogli
mento del consiglio e le nuo
ve elezioni. Questa posizione 
di intransigente chiarezza, 
ribadita in un manifesto af-
fisso in tutta la citta, riusci-
va a far precipitare la situa
zione: la giunta annunciava 
le dimissioni per la seduta 
di ieri, pur tentando ancora 
una volta — come abbiamo 
detto — di prendere tempo, 
rinviando di una settimana 
la discussione. 

11 tentativo di utilizzare 
queste giornate per un'opera-
zione di sganciamento a de
stra, tuttavia, 6 stato subito 
paralizzato dalla ferma rea-
zione dei comunisti e dalla 
opposizione finalmente chia
ramente espressa dai sociali
sti. Resta, alia DC ed alle 
destre, battute sul piano del
la loro intesa sui fatti e nel
la loro politica rivolta ad as
sicurare a pochi speculator! 
i miliardi di una legge spe
ciale frettolosamente prepa-
rata, la speranza di poter pre
sentare la loro sconfitta co
me la conseguenza del «ri
spetto > degli accordi c tecni-
ci > scaturiti dalla tregua di 
novembre, confondendo an
cora le carte degli ultimi 
mesi di vita politica citta-
dina. E' un'ambizione, que
sta, della quale la citta sta 
gia facendo giustizia e che 
lo sviluppo della battaglia 
condotta dai comunisti, ed 
intorno alia quale sono ora 
giunte tutte le sinistre, spaz-
zera via definitivamente. 

Dario Natoli 

ENTE NAZIONALE PER L'ENERGIA ELETTRICA 
E . N . E . L 

C O M U N I C A T O 
Si rende noto che alle date sotto riportate sono venute a 

cessare le Amministrazioni Prowisorie delle seguenti Imprese 
Elettriche: 
27 febbraio 1964: Impress gift della Societl Idroelettrlca Alto 

Liri (trasferita allEnel con DP.R. n. 590 del 
18 apnle 1963); 

29 febbraio 1964: Impress (la della Soclett Termoelettrica Tlr-
rena (trasferita all'Enel con D.P.R. n. 570 
del 18 aprile 1963): 

5 marzo 1964: Impress (ia della Sociel* Idroelettrlca Tevere 
(trasferita all'Enel con DJ.R. n. 576 del 13 
aprile 1963); 

7 marzo 1964: Impress gla della Compagnla Nazlonale Im
prese Elettriche (trasferita all'Enel con D.P.R. 
n. 715 del 15 maggio 1963); 

- 9 marzo 1964: Impress KIS dells Societa Romans dl Elettri-
clts (trasferita aU'Enel con DP.R. n. 220 del 
14 marzo 1963). 

Con le stesse date le Imprese Elettriche suddette perdono 
la loro autonomia amministrative ed entrano a far parte della 
organizzazione del Compartimento di Roma deli'Enel con sede 
in Roma, via Poli 14. 

La strutturazione del Compartimento ed i poteri del Diret-
tore del Compartimento stesso nonche degli Organi dipendenti, 
sono quelli deliberati dal Consiglio di Amministrazione del
i'Enel secondo quanto pubblicato nella parte II della - Gazzetta 
Ufficiale- n. 39 del 14 febbraio 1964 alia quale si fa esplicito 
riferimento. 

Roma, 9 marzo 1964. 
II Direttore del Compartimento dl 

(dr. ing. Pietro Ballerini) 


